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SECRETARIA MUNICIPAL DO VERDE E DO MEIO AMBIENTE
Assessoria Jurídica

Rua do Paraíso, n° 387, - Bairro Paraíso - São Paulo/SP - CEP 04103-000
Telefone:

Ata de Reunião

ATA da 251ª Reunião Plenária Ordinária do CADES
 
DIA, HORA E LOCAL DA REUNIÃO
 
Realizou-se na data de 15 de março de 2023, quarta-feira, sob a condução do Sr. Carlos
Eduardo Guimarães de Vasconcellos, Secretário Adjunto da Secretaria do Verde e do
Meio Ambiente, representando neste ato o Secretário da Secretaria do Verde e do Meio
Ambiente e Presidente do CADES Sr. Eduardo de Castro a 251ª Reunião Plenária
Ordinária do Conselho Municipal do Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável –
CADES, com início às 10:18h, de semi presencial (presencial no prédio da SVMA e
online plataforma Microsoft Teams), convocada pelo Diário Oficial da Cidade de São
Paulo.
 
PAUTA
1 Aprovação da Ata da 250ª Reunião Plenária Ordinária do CADES;
2 Apresentação da Prestação de Contas do Fundo Especial de Meio Ambiente e
Desenvolvimento Sustentável (FEMA) de 2022;
3 Indicação de Conselheiros para composição da Câmara Técnica VI – Elaboração de
Pauta;
4 Sugestões de temas de pauta para futuras reuniões do CADES.

 
PARTICIPANTES
Liliane Neiva Arruda – Coordenadora do CADES
Carlos Eduardo Guimarães – Secretário Adjunto SVMA
Cecília Preturlan – SVMA/DGFEMA
Romulo Araújo Fernandes – SME
Claudia Abrahão Hamada – SME
Patrícia Marra Sepe - SMUL
Janaina Soares Santos Decarli - SMT
Douglas de Paula D Amaro – SIURB
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Og Oliveira Pinto - SMADS
Claudio de Campos – SMSUB
Luca Otero D Almeida Fuser - SMC
Cleusa Guimarães - SMJ
Rosélia Mikie Ikeda – SVMA/CPA
Tamires Carla de Oliveira – SVMA/CGPABI
Juliano Formigoni – SVMA/CLA
Willian Araújo Agra – SVMA/CFA
Rossana Borioni – MMA
Vivian Marrani de Azevedo Marques – SIMA
Maria Cristina Poleto - SIMA
Waleska Del Pietro Storani – CREA
Maria Cristina de Oliveira Reali Esposito – OAB
Marco Antônio Lacava – CMSP
Maria Aparecida Silva – UGT
Carlos Alberto de Moraes Borges – FECOMERCIO
Tereza Cristina M. da Cunha – Macrorregião Sul 1
José Ramos de Carvalho – Macrorregião Norte 2
Delaine Guimarães Romano – Macrorregião Leste 1
Ângelo Iervolino – Macrorregião Leste 3
 

TRANSCRIÇÃO AUTOMATIZADA
 
Liliane Neiva Arruda – Coordenadora do CADES: Bom dia. Deu quórum aqui, então nós
vamos começar, vou passar a palavra para o nosso Presidente e vou desligar o meu
microfone.
 
Carlos Eduardo Guimarães – Secretário Adjunto SVMA: Todo mundo conseguindo me
ouvir? Então Senhoras e Senhores bom dia, dia ensolarado. Na qualidade de Presidente
da mesa, eu, Carlos Eduardo Guimarães de Vasconcelos, Secretário Adjunto da
Secretaria do Verde e Meio Ambiente da Cidade de São Paulo, dou início agora a 251ª
Reunião Plenária Ordinária do Conselho Municipal do nosso Meio Ambiente e
Desenvolvimento Sustentável da Cidade de São Paulo – CADES, convocadas nos
termos do Artigo 7º do regimento interno, da resolução CADES/140/2011, que começa a
se realizar hoje dia 15 de Março, quarta-feira, às 10h18 min, de forma semipresencial e
presencial na sala de reuniões do nosso prédio da Secretaria do Verde e Meio
Ambiente, andar térreo e virtualmente pela plataforma Teams. Agradeço mais uma vez a
presença de todos, é muito bom ver os nossos colegas, amigos e envolvidos na defesa,
proteção e planejamento do nosso verde e meio ambiente da nossa querida Cidade de
São Paulo e passo agora a palavra para nossa Coordenadora Liliane Arruda.
 
Liliane Neiva Arruda – Coordenadora do CADES: Obrigada. Como sempre o Senhor
animando a nossa reunião, obrigada por tudo. Hoje eu tenho especial, está aqui do meu
ladinho, então fica mais fácil nós dois juntos aqui. Quero agradecer imensamente o
Educa Libras está aqui conosco, que é o Dan Barreto e hoje estamos com a Kelly
também. Passamos agora para o primeiro ponto do expediente: aprovação da ata da
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250ª Reunião Plenária Ordinária do CADES, dessa forma colocamos em votação e
aprovação do referido item, os Conselheiros e Conselheiras que concordarem fiquem
como estão ou se não, se manifestem. Damos como aprovada a nossa reunião. Vamos
agora para o segundo ponto do expediente: apresentação da prestação de contas do
Fundo Especial do Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – FEMA de 2022,
informo que para comprimento legal do disposto no artigo 6º inciso 3º do Decreto 52 151
de 28 de fevereiro de 2011 passaremos agora para apresentação da aplicação do ano
anterior em planos programados, os projetos apoiados pelo FEMA. A nossa
Coordenadora do CGPABI, Sra. Tamires de Oliveira vai apresentar. Passo agora a
palavra a nossa Coordenadora Tamires.
 
Tamires Carla de Oliveira – SVMA/CGPABI: Estou ouvindo eco.... Estão me ouvindo?
 
Carlos Eduardo Guimarães – Secretário Adjunto SVMA: Sim. Estamos.
 
Tamires Carla de Oliveira – SVMA/CGPABI: Aqui está meio ruim a internet. Gente eu
estava tentando achar a bendita da apresentação e eu não encontrei, mas eu vou
explicar para todo mundo sem a apresentação, depois eu encaminho para a Lili, a Lili
encaminha para todo mundo. Pode ser, Lili? Porque de fato não estou encontrando
mesmo. Enfim, o ano passado, 2022, a gente teve um... deixa eu só pegar as
informações aqui na tabela mesmo. Está dando eco quando vocês falam, eu escuto um
na tela do outro, acho que está todo mundo na mesa. Só um segundo, gente. Estou
tendo que fazer um improviso aqui.
Bom, o FEMA ano passado tinha planejamento de cerca de 23 milhões se eu não me
engano né, acho que uma das coisas que é o mais relevante para o CADES saber é
com relação ao Pagamento por Serviços Ambientais, então o PSA no ano passado a
gente não conseguiu executar os recursos porque o PSA em si foi regulamentado mais
ou menos ali em abril e depois a gente começou uma série de reuniões para fazer, de
fato elaborar o edital, enfim, isso tomou bastante tempo nosso para estruturar o PSA e
aí em novembro a gente lançou o edital que se encerrou na semana retrasada, a gente
teve um total de 53 inscrições, então nesse momento a gente está avaliando todos os
documentos, fazendo o pequeno apanhado para fazer as avaliações devidas na CAV.
Então ano passado o Pagamento por Serviços Ambientais não teve execução financeira
e ele vai ter agora em 2023, e aí quando tiver essa documentação toda da consolidada
a gente também pode vir apresentar aqui os resultados de como foi esse primeiro edital,
mas só deixando claro que em 2022 não foi investido nenhum recurso no PSA e eles
terão agora em 2023 e a gente já está preparando inclusive um segundo edital, então a
gente está oxigenando isso e fazendo com que essa política de fato pare em pé. A outra
coisa...
 
Carlos Eduardo Guimarães – Secretário Adjunto SVMA: Dificuldade em obter
interessados, não é, Tamires.
 
Tamires Carla de Oliveira – SVMA/CGPABI: Exatamente. A gente teve que prorrogar o
prazo porque, enfim, todo mundo tem muita dificuldade com documentação, a gente
está falando da zona rural, então a gente foi ali na Secretária do Trabalho principalmente
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dando bastante apoio, indo a Campo mesmo, auxiliando as pessoas a fazer o (som
ininteligível), reunir todos os documentos, a gente enquanto comissão também do PSA
decidimos flexibilizar essa primeira entrega dos documentos para permitir que
acontecesse um comunique-se né, porque muita gente de fato não tinha, enfim, uma
série de documentos ou até tinha, mas tinha dúvida se era aquele ou não, então a gente
permitiu que todo mundo entregasse o que tivesse para que a gente analisasse e
emitisse um comunique-se disso né, então o grande objetivo é que a coisa role, que a
coisa funcione, então a gente estamos sendo bastante compreensivos em relação a isso
para que a coisa realmente aconteça. Alguém quer falar alguma coisa? Teu fone parece
que está desligado Tereza.
 
Carlos Eduardo Guimarães – Secretário Adjunto SVMA: Você também está sem áudio.
 
Tamires Carla de Oliveira – SVMA/CGPABI: Tereza, eu vou continuar falando e depois
no final dá um tempo de você arrumar porquê de fato seu áudio não está saindo aqui.
Mas enfim, então o PSA foi uma das questões...
 
Liliane Neiva Arruda – Coordenadora do CADES: Hoje a internet está bem fraquinha
aqui não é Tami.
 
Tamires Carla de Oliveira – SVMA/CGPABI: É, não é nem aqui, é a própria Tereza
mesmo.
 
Liliane Neiva Arruda – Coordenadora do CADES: Está desligado o seu áudio. Então,
continuando a nossa reunião de hoje, a Tamires já explicou, ela vai passar para mim via
e-mail, quando ela conseguir e eu também encaminho para os senhores a apresentação
que seria hoje aqui, mas ficou bem explicado.
 
Tamires Carla de Oliveira – SVMA/CGPABI: Lili, eu ainda não terminei, calma.
 
Liliane Neiva Arruda – Coordenadora do CADES: Acho que não tem nenhuma outra
dúvida.
 
Tamires Carla de Oliveira – SVMA/CGPABI: É que só teve essa interferência mesmo da
Tereza, mas assim acho que é bom eu terminar de falar e depois o pessoal levanta a
mão e fala ao invés de ser assim no meio do caminho, enfim, é outra ação do que o
FEMA financiou, mas através de um convênio que todo mundo sabe, que é com a
Sabesp, para o Lineares Zilda Arns. Então foi feito um primeiro investimento de uma
primeira etapa de obras que foi no valor de R$ 470.000,00 (quatrocentos e setenta mil),
esse foi concluído essa primeira etapa e a segunda etapa vai iniciar agora, a gente deu
ordem, se eu não me engano, esse mês ou mês passado e aí ele conclui todo o restante
dos valores que aí o valor cheio mesmo do convênio é 7 milhões e 200 né, então a
gente tem um contrato de mais ou menos R$ 7.000,000,00 (sete milhões), R$
6.000,000,00 (seis milhões) e pouco né, que o FEMA vai financiar, mas através desse
repassa de convênio, então não são de recursos ordinários do FEMA, então essa obra
ela vai ser iniciada. Outras coisas que o FEMA também financiou no ano passado e aí
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são estudos né, aí esse sim, quando esses estudos tiverem mais avançados com
consistência para ser apresentado aí sim cabe uma apresentação específica dos planos
porque esse de fato na apresentação não vai ter nada que é a revisão dos planos de
manejo dos parques naturais da zona sul, os que estão ali ao longo do Rodoanel, a
gente tem o Itaim, Jaceguava, Bororé e Varginha. Os planos de manejo estão sendo
revisados e o outro plano de manejo também está sendo elaborado é do Refúgio da
Vida Silvestre que fica no Parque Anhanguera, então esses estão em andamento, o do
Refúgio ainda vai ser finalizado o ano que vem, então ele tem um prazo bastante
extenso porque ele é o primeiro plano de manejo e os outros terminam esse ano mesmo
porque são revisões. Outra coisa que a gente deu início foi o acordo de contribuição
com a ONU-Habitat, esse trabalho começou agora em Janeiro, a equipe da ONU já está
trabalhando aqui com a gente, então fechamos um primeiro produto agora que é o Plano
de Comunicação, a gente vai ter um lançamento desse projeto em abril e aí eu vou
estender o convite a todo mundo que quiser ir, enfim, eu vou passar para Lili depois os
detalhes, esse lançamento deve ocorrer na primeira semana de Abril, a gente fez um
primeiro repasso para ONU, esse trabalho tem a duração de 3 anos, então são 36
meses de trabalho, vai ser feito uma avaliação de todos os Parques, a gente vai ter um
plano de comunicação forte dos espaços públicos verdes de São Paulo, então assim, a
gente quer realmente que isso se torne uma grande marca da Cidade, que isso seja
uma grande pauta para todo mundo. Do ponto de vista o trabalho também está sendo
elaborado ponto de vista de gênero, então tem uma das metodologias vão ser utilizadas
é a partir da visão das meninas na Cidade, então como que esse espaço estão sendo
construídos e o FEMA está também financiando isso, o primeiro repasso foi feito no final
do ano passado e o segundo vai ser feito esse ano, então depois também a gente vai
fazer uma apresentação específica desse projeto assim que ele tiver também
organizado o suficiente para a gente apresentar, porque hoje a gente está em
levantamento de informação, então ainda está muito inicial para a gente vir aqui para o
CADES e apresentar. Temos previsto para esse ano também, já fazer um apanhado
geral para vocês, o FEMA também vai financiar uma série de outras coisas além da
continuidade desses projetos, implantação de Parque, a gente está dividindo os
recursos entre os Fundos para poder fazer a implantação dos Parques que estão ali
constando na meta, tem uma avaliação ambiental também de uma área contaminada na
zona norte que o FEMA também vai financiar isso, os editais para o terceiro setor, a
implantação do Centro de Educação Ambiental, então tudo está previsto para 2023.
Depois eu encaminho a apresentação, o resumo do Plano de Investimento para vocês e
é isso.
 
Carlos Eduardo Guimarães – Secretário Adjunto SVMA: Super Tamires. Bom, do FEMA
a gente está muito bem servido né, Graças a Deus. Se alguém quiser fazer algum
comentário, está aberto senão a gente passa para a próxima pauta. A Tereza conseguiu
liberar o microfone? Não né? Ai que pena... olha tenta sair da reunião e entrar de novo,
de repente você consegue... ou envia no chat. Mas também dá para sair e voltar, de
repente o microfone volta a funcionar e ligar o computador, aquelas coisas assim que o
pessoal de Tecnologia vai estar fazendo. Próximo ponto... ah o Marco, vamos lá,
Lacava.
 



31/07/2023, 12:30 SEI/PMSP - 080689365 - Ata de Reunião

https://diariooficial.prefeitura.sp.gov.br/md_epubli_visualizar.php?rC0Y1JY0DCYqz6b1EiSXo2SX_p3WcIuj99WryR1u8jk-U6TMKbzSgea2omu52… 6/22

Marco Antônio Lacava – CMSP: Tamires então o que você falou resumidamente é o que
eventualmente está previsto, porém não tem exatamente nenhum projeto concluído,
nada proposto, é isso?
 
Tamires Carla de Oliveira – SVMA/CGPABI: Não. O que eu falei primeiro foram as
coisas que estão, que foram efetivamente financiadas, então o acordo de contribuição
da ONU, dos planos de manejo, a obra do Zilda Arns, teve também, desculpa esqueci, a
obra do Leopoldina que também que foi através de acordo, então essas foram as coisas
que de fato o FEMA financiou. E aí eu fiz um apanhado geral agora no final de coisas
que ele vai continuar financiando e coisas novas, então coisas que ele vai continuar
financiando o acordo de contribuição da ONU, o próprio Zilda Arns, o Zilda Arns tem só
uma questão importante que a gente vai receber ainda o segundo repasse da Sabesp,
então ainda tem isso para acontecer neste ano. Os planos de manejo também
continuarão esse ano e coisas novas teremos implantação de Parque, se eu não me
engano, ficou uma parte do água podre que é ali no Butantã pro FEMA e acho que uma
parte também do Aristocrata e o Aristocrata também está em dias de ser entregue, a
continuação dos planos de manejo, o próprio PSA, o PSA é um ponto que eu expliquei,
que ano passado não houve execução, esse ano haverá e os editais do terceiro setor, a
implantação do Centro de Educação Ambiental, então tudo isso ficou para 2023.
 
Marco Antônio Lacava – CMSP: E o orçamento disso... aproximadamente.
 
Tamires Carla de Oliveira – SVMA/CGPABI: O FEMA teve... Só um segundinho que eu
já vou te dar isso precisamente. Para 2023, então assim só para te falar em números de
2022, então 2022 do plano de manejo do Refúgio da Vida Silvestre foi executado cerca
de R$ 600.000,00 (seiscentos mil reais), da atualização dos planos de manejo dos
Parques Naturais da Zona Sul foi executado mais ou menos R$ 800.000,00 (oitocentos
mil reais), o acordo de contribuição da ONU mais ou menos R$ 2.000.000,00 (dois
milhões de reais) e o Zilda Arns R$ 476.000,00 (quatrocentos e setenta e seis mil),
então essas foram as coisas que foram executadas 2022, para 2023 eu vou te dar
números que foi exatamente a apresentação que eu fiz para o CONFEMA agora em
fevereiro, você estava lá também, a LOA 2023 está com uma previsão de R$
24.000.000,00 (vinte e quatro milhões), no entanto, por conta desse superávit do ano
que vem o saldo financeiro do FEMA hoje é de cerca de R$ 50.000.000,00 (cinquenta
milhões) e a proposta que a gente fez para 2023 por enquanto está em 34. Isso significa
que a gente ainda tem uma margem de R$ 16.000.000,00 (dezesseis milhões) de
investimento que a gente pode fazer esse ano.
 
Marco Antônio Lacava – CMSP: Muito bem. Obrigado Tamires. Vamos nos empenhar
para conseguir concluir esses valores, para poder concluir a gestão de forma plena e
bem satisfatória. Parabéns Tamires.
 
Carlos Eduardo Guimarães – Secretário Adjunto SVMA: Lacava, vontade não falta né,
muitas vezes a dificuldade está na elaboração, no preparo das peças, ou seja, acabou
de mudar aí das licitações que está entrando em vigor efetivamente agora em abril,
então muitas vezes a dificuldade está, nas licitações, em trazer realmente, preparar todo
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o processo, a gente tem dificuldade, a gente está com um licitador só aqui na Secretaria
e todo Secretário que eu conheço é a mesma coisa, dificuldade é preparar as peças
licitatórias, depois que o contrato está assinado fica mais fácil, uma das grandes
dificuldades da administração pública em geral é o processo licitatório.
 
Tamires Carla de Oliveira – SVMA/CGPABI: E esse ano é o caso. Muita coisa que está
no FEMA hoje são coisas já licitadas, já contratadas, então esse ano a gente vai ter
muito mais liquidez.
 
Marco Antônio Lacava – CMSP: Com certeza vamos realizar. A equipe é competente eu
acredito.
 
Carlos Eduardo Guimarães – Secretário Adjunto SVMA: Eu tenho conversado até com
alguns colegas aí, para semana passada, o mês passado, eu tava conversando com a
com a Secretária Marcela exatamente para viabilizar quem sabe treinamento para a
gente aumentar tecnicamente o corpo de pessoal preparado para organizar e soltar as
licitações, isso aí é uma necessidade da Municipalidade, nesse meio tempo a gente vai
em frente tentando um ajudar o outro e fazer o que é possível, mas é um desafio que a
gente tem, a parte de preparo das licitações.
 
Liliane Neiva Arruda – Coordenadora do CADES: Vamos em frente então.
 
Tamires Carla de Oliveira – SVMA/CGPABI: Lili está sem som. Está sem microfone.
 
Liliane Neiva Arruda – Coordenadora do CADES: Agora está dando para ouvir? É que
como estou do lado do Presidente, do Carlos, então eu tento, para não dar microfonia
aqui do lado dele, então eu tento desligar a minha e acabo esquecendo de ligar.
Passando agora para o terceiro ponto do expediente: indicação dos Conselheiros para
composição da Câmara Técnica da elaboração de pauta. Neste item nós iremos
proceder com a indicação dos Conselheiros e Conselheiras para composição da
Câmara Técnica conforme solicitação da nossa Conselheira na última reunião que
tivemos que é a Cristina Palmieri que deu como informe e também como parte de pauta
para gente aqui hoje, então nós acatamos a pauta dela, então hoje nós vamos discutir
quem quer, nós vamos então convidar as pessoas, aqui nossos Conselheiros e
Conselheiras que quem queira participar desse plano de pauta conosco aqui. Algum
Conselheiro e Conselheira presente aqui no momento que queiram participar conosco
pode se manifestar, por gentileza. Porque o Sérgio está aqui do meu lado aí ele vai
marcando. Eu vou precisar de cinco Conselheiros e Conselheiras para funcionar, então
o total é cinco.
 
Carlos Eduardo Guimarães – Secretário Adjunto SVMA: Não sejam tímidos.
 
Liliane Neiva Arruda – Coordenadora do CADES: O Iervolino já está aqui comigo, ele vai
participar. A Cris hoje ela não está aqui na reunião, mas eu vou passar um e-mail para
ela que nós colocamos como pauta o que ela solicitou, a Patrícia Sepe da SMUL, que
está aqui no chat falando com a gente que ela quer participar.
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Carlos Eduardo Guimarães – Secretário Adjunto SVMA: Três. Faltam dois.
 
Liliane Neiva Arruda – Coordenadora do CADES: Não, aí a gente já tem a Patrícia né.
Porque a Cris Palmieri já está que solicitou.
 
Carlos Eduardo Guimarães – Secretário Adjunto SVMA: Bora lá, pessoal.
 
Tamires Carla de Oliveira – SVMA/CGPABI: Lili, qual que é a Câmara?
 
Liliane Neiva Arruda – Coordenadora do CADES: De pauta, que foi a Cris que pediu.
 
Tamires Carla de Oliveira – SVMA/CGPABI: Se for a de pauta, eu participo.
 
Liliane Neiva Arruda – Coordenadora do CADES: Com a Tami, quatro... e Sr. José
Ramos, cinco, fechou. Obrigada a todos os participantes aqui no momento, nós vamos
encaminhar via e-mail, vamos fazer uma publicação que estamos agora com os novos
Conselheiros de Conselheiras que vão participar e eu vou estar agendando a primeira
reunião online que fica mais fácil para todos. Tivemos agora então um comunicado,
dessa forma que está tudo OK, eu tenho dois comunicados para vocês, o primeiro é a
inclusão de pauta para a próxima reunião do CADES no dia 12 de Abril, que é a revisão
da Resolução 131/CADES/2009 para tratarmos a aprovação dos assuntos dos
cemitérios que está vindo um novo aqui para Secretaria, então o diretor Juliano ontem
me comunicou que é do GTANI/CLA e junto com a nossa técnica aqui também da
Secretaria que é a Érica (som ininteligível), não sei se o Juliano está presente, mas ele
pediu para eu estar explicando para vocês, então na próxima reunião o Juliano e a Érica
vão fazer uma apresentação para vocês aqui, então ficou como um comunicado para a
gente já deixar falado que a próxima reunião a gente vai falar sobre parques de
cemitérios que é muito importante para todos nós aqui da Cidade de São Paulo.
Passando para o quarto e último ponto do expediente, esse eu preciso da atenção de
todos aqui porque nós vamos fazer um comunicado sobre o mandato que é muito
importante dos Conselheiros e Conselheiras correspondente ao biênio de 2021 para
2023 que foi relativo é a portaria 64 de 2021 que foi prorrogado pelo Regimento por
mais 4 (quatro) meses, então conforme o dispositivo do Regimento Interno do Artigo a
partir da data desse Regimento foi dia 28 de Fevereiro que a gente fez a prorrogação e
pela portaria 10 os mandatos estão prorrogados até dia 28 de Junho, às 6 horas de
2023. Então por enquanto a gente prorrogou para vocês, então todos continuam
conosco aqui até 28 de junho de 2023, sendo assim, nós vamos realizar um
procedimento de nova composição do CADES referente o biênio de 2023 a 2025, para
melhores explicações nós fizemos aqui uma apresentação, eu e a Rute vamos dividir
essa apresentação para vocês entenderem bem o item de cada Conselheiros. Se caso
tiver dúvida a gente está aqui para sanar as dúvidas de vocês, por isso que hoje eu falei
para Rute que a pauta de hoje seria especial para isso, para a gente tratar desse
assunto de extrema importância para todos os Conselheiros e Conselheiras. Eu peço
para a Rizia, por favor, colocar a apresentação e vou dar a palavra agora para Rute.
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Rute Cremonini: Bom dia a todos e a todas. Como foi anunciado sou Rute Cremonini,
Secretária do CADES e a gente está dando início aos trabalhos de recomposição do
mandato 2023/2025 do CADES. Nós achamos por bem colocar para vocês o passo a
passo em função da transparência, de todo processo para que vocês possam
acompanhar todos os procedimentos que nós estamos fazendo, como a Lili já
mencionou esses procedimentos vão acontecer agora de Março até Junho, próximo
mandato, então a posse prevista é em Julho de 2023 e nesses quatro meses a equipe
de CGC vai estar trabalhando para que todos os segmentos que compõem o CADES
sejam recompostos, claro que pessoas podem ser reconduzidas, outras novas podem
entrar, mas seja como for nós vamos passar por esse processo de recomposição
conforme toda a legislação pertinente. A apresentação, por gentileza, na verdade é uma
apresentação simples, ela está toda baseada na legislação que vocês podem encontrar
com mais detalhes no site da Secretaria do Verde, participação social, se trata a partir
da Lei 14887, os decretos regulamentadores, Regimento Interno e vocês podem
encontrar com detalhes. Lembrando que o CADES é composto por 36 membros, cada
um com seu respectivo suplente e nós dispomos do segmento Poder público,
representantes do Poder público, representantes da Sociedade Civil divididos em vagas
setoriais, já mostro um a um, para lembrar cada um de vocês compõem o CADES e das
vagas criadas a partir de 2009 da Sociedade Civil organizada que são representantes
das macrorregiões da Cidade de São Paulo. Uma das funções desse representante de
macrorregião é fazer toda a ligação com os Conselhos existentes no território, a saber,
os CADES Regionais, Conselhos Gestores de Parques Urbanos, Conselhos Gestores
de Unidades de Conservação, Partes Naturais e Apas. Então como eu já mencionei nós
temos as cadeiras do Poder público, as cadeiras das vagas setoriais e das organizações
da Sociedade Civil. É paritário entre Sociedade Civil e Poder público e só lembrando
qual é o procedimento que nós vamos utilizar para recompor os representantes da
Sociedade Civil, cada Secretaria participante será oficiada na figura de seu Secretário
titular da pasta para que indique um representante titular e um representante suplente,
quero lembrar que todos os Conselhos de participação na Cidade de São Paulo é
necessário que haja 50% de mulheres tanto na titularidade como na suplência. Então
nós vamos pedir isso para cada Secretária de vocês que faça esse equilíbrio para que
as mulheres e os homens tenham representação, além da representação da Secretaria.
Nós temos a Secretaria que compõe o CADES, nós temos as diretorias aqui da
Secretaria do Verde, agora as coordenações, fazem parte a Coordenação Planejamento
Ambiental, Parques e Biodiversidade, Licenciamento Ambiental e Fiscalização
Ambiental, lembrando que em outros mandatos essas duas coordenações eram um
departamento só, então elas foram colocadas como duas cadeiras de fiscalização e
licenciamento e UMAPAZ. Então vamos lá, coordenação da UMAPAZ, CPA, CGPABI,
Licenciamento Ambiental e Fiscalização Ambiental, junto com a Secretaria também
fazem parte da composição do CADES. Também nós temos uma cadeira para o
Ministério de Meio Ambiente, Ministério do Meio Ambiente também possui uma cadeira e
a Secretaria Estadual de Meio Ambiente também possui uma cadeira, ou seja,
representação Municipal, Estadual e Federal do Poder público, assim como, das
coordenações internas da Secretaria do Verde.
Nós temos o que a gente chama de vagas setoriais da Sociedade Civil, nós temos como
representação fixa sem necessidade de escolha, a gente também vai oficiar para que
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esses locais indiquem um titular e um suplente, a Câmara Municipal de São Paulo, o
Conselho Regional de Engenharia e Arquitetura e a Ordem dos Advogados do Brasil, ou
seja, são cadeiras fixas, não há necessidade de vários representantes para que se faça
uma escolha, indicação direta. Nós temos alguns setores que o procedimento é outro, a
equipe vai oficiar, é um ofício convite aí na verdade, os representantes do setor
industrial, o setor comercial, centrais sindicais, universidades. Os representantes desses
setores receberão o Ofício convite para que demonstrem seu interesse de compor o
CADES. Nós receberemos essas indicações, essas demonstrações de interesse,
formaremos uma lista tríplice que vai ser submetida ao Secretário e ao Prefeito para que
ele escolha dentre os indicados, nós não sabemos quantos vão responder positivamente
ao nosso convite e seja como for nós montaremos uma lista Tríplice para submeter o
Secretário e ao Prefeito. Vamos então a representação das macrorregiões. Como vocês
sabem em 2009 também foi instituído uma divisão administrativa, por assim dizer, para
os assuntos relacionados à nossa Secretaria, foram divididas as Subprefeituras em 10
macrorregiões, essas cadeiras se destinam a Organizações do terceiro setor Sociedade
Civil que tem a atuação Sócio ambiental, elas devem ser cadastradas junto à Secretaria
do Verde e o procedimento aqui é um pouquinho mais específico, nós elaboraremos um
edital que vai ser publicado por portaria, faremos toda publicidade através do nosso
(som ininteligível) e montaremos o tempo, espaço, datas específicas para que essas
entidades façam suas assembleias. Qual é o critério? Entidade vota em entidade, nesse
caso a Secretaria do Verde prepara, faz toda a produção, todos os documentos
necessários, cria esse tempo/espaço pode ser aqui no auditório, primeiro andar, para
que cada uma dessas macrorregiões, todas as entidades que se inscreverem se
encontrem e resolvam entre si por voto direto, por consenso ou por outra maneira que
eles julgarem por bem, para que sejam indicados representantes do terceiro setor
representando as macrorregiões. Uma das principais atuações/atribuições desses
representantes macrorregionais é que façam a articulação com os outros Conselhos que
atuam no território da Cidade. As divisões estão ali a gente pode mandar essa
apresentação para vocês depois, quando a legislação também pode ser encontrada no
site. Então anunciando, já que eu falei da articulação entre os outros Conselhos
existentes, a gente terminou esse domingo a eleição de vagas remanescentes, ou seja,
preenchimento de vagas em aberto dos CADES regionais, então de novo nós temos
todos os CADES completos e funcionando na Cidade. Estamos em pleno processo
eleitoral para criação de 79 Conselhos Gestores de Parques Urbanos, nós estamos em
aberto, gostaria que cada um que tivesse interesse pudesse acessar o nosso portal
SVMA eleições e difundir entre seus contatos esse período está aberto de eleições com
eleições previstas para abril. Só para finalizar a minha parte e passar para a
Coordenadora Lili, lembrando para vocês que nós trabalharemos esses quatro meses
para todo esse processo de recomposição e está previsto para maio, fim de maio
começo de junho a realização das assembleias, esse é um prazo bastante bom, se
tiverem que fazer regularização de documentação, a gente vai pedir alguns documentos
que vai constar no edital. Vou passar a palavra para a Coordenadora para que dê
continuidade e obrigado, ficamos à disposição para qualquer questão.
 
Liliane Neiva Arruda – Coordenadora do CADES: Obrigada Rute, pela sua explicação e
explanação. E lembrando que essa apresentação de hoje nós vamos encaminhar, a
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Rizia vai encaminhar para vocês via e-mail para todos os Conselheiros e Conselheiras,
eu não pedi para encaminhar antes porque a gente fez isso aqui ontem era 8 horas da
noite, eu, Rute, Sergio, a gente tava revisando porque para dar tudo certo para a gente
estar explicando para vocês certinho, então por isso que eu falei que a gente ia
encaminhar para vocês hoje, vamos encaminhar também para o nosso Presidente
Carlos que eu também não encaminhei para ele, então aí eu vou encaminhar para ele
também. Então vamos dar seguimento aqui.
O mandato de 2021 e 2023, o titular Pedro Caíque Leandro do Nascimento a sua
solicitação foi, a parte da solicitação foi alterada, então a gente vai ter que fazer
alteração dele, a suplente continua a Marina Medeiros de Oliveira. Da Secretaria
Municipal de habitação – SEHAB, continua a Júlia Maia e a suplente Maria José. Então
é a (som ininteligível) continua o mesmo, então quem eu vou falando vai continuar após
os quatro meses, quem eu falar que vai ter que trazer documentações eu vou
explicando. Da Secretaria Municipal de Educação, o Rômulo Araújo Fernandes e a
suplente a Cláudia também estão ok, então vocês dois continuam certinho com a gente
aqui. Secretaria Municipal de Licenciamento Urbano – SMUL, é a Patrícia Marra Sepe,
ela tem que fazer uma recondução de mandato até 2025 e a suplente que é a Lara
Cavalcante também continua. Secretaria Municipal de Transporte é um mandato vigente
2021 a 2023 que é o titular Janaína Soares dos Santos a recondução de Mandato vai
até 2025 e o suplente Carlos Henrique de Campos. Secretaria Municipal de
Infraestrutura Urbano e Obra – SIURB, o titular é o Douglas de Paula D Amaro e a
suplente que a Maria Carolina Landgraf Scaramell. Secretaria Municipal de Assistência e
Desenvolvimento Social é o mandato vigente 2021 a 2023 a Marcela Garcia Correia e o
suplente é o Og Oliveira Pinto. Secretaria Municipal de Saúde – SMS, a titular é Magali
Antônio Batista, recondução de até o mandato de 2025 e o suplente que é a Mônica
Masume, então a Mônica ela não poderá mais ser reconduzida, então a Mônica a gente
vai estar encaminhando o e-mail, o ofício para Secretaria Municipal de Saúde para estar
indicando uma outra pessoa. Então são essas as pessoas que eu falei aqui, nós vamos
encaminhar o e-mail para todos, a Rute hoje vai elaborar um e-mail pelo CADES, ela vai
estar dando uma explicação melhor para vocês, se caso tiver alguma dúvida nós vamos
também sanar pelo e-mail do CADES, sempre pelo e-mail do CADES aqui e agora eu
passo a palavra para a Rute dar continuidade, só que depois Rutinha vamos dar palavra
também, é que tem duas pessoas que com as mãos levantadas, você conduz ou eu
conduzo?
 
Rute Cremonini: Só queria lembrar que nós fizemos essa tabela com três colunas
porque nós temos a possibilidade, nós não, os Conselheiros tem a possibilidade de uma
eleição mais duas reconduções, então nós fizemos uma tabela demonstrativa para
vocês de quantos já estão em três mandatos, em dois mandatos, em um mandato e
podem ser repetidos ou não, da parte do Poder público a gente só viu um problema com
a Mônica que já tá em três mandatos seguidos, então a gente vai oficiar solicitando
então e informando isso para que o Secretário de Saúde possa providenciar a troca. Da
Sociedade Civil vocês vão receber também, eu acho que não sei se vale a pena a gente
falar de um por um, a gente tem uma questão só que é com o nosso amigo Alessandro
Azzoni e também já fez três participações na sequência.
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Liliane Neiva Arruda – Coordenadora do CADES: Mas ele não está presente Rutinha?
 
Rute Cremonini: É que eles vão receber essa tabela, só estou explicando. Então no
caso queria lembrar também uma coisa, a cadeira não é da pessoa, a cadeira é da
instituição e tudo mais, se ele quiser permanecer no CADES por um outro segmento,
uma outra instituição, ele poderá tranquilamente, só queria fazer essa explicação.
Voltando, é um quadro comparativo de três mandatos para que a gente de fato não
cometa o erro, não inflija nenhum quesito da Lei. Acho que a gente pode então abrir a
palavra. Quem que está inscrito... só estou vendo a Delaine.
 
Liliane Neiva Arruda – Coordenadora do CADES: Então a Delaine, por favor, depois o
Cláudio.
 
Delaine Guimarães Romano – Macrorregião Leste 1: Bom dia. Na verdade é assim, uma
questão era essa, a cadeira é do meio ambiente é da instituição que você já esclareceu.
E aí no começo da apresentação, acho que foi a Liliane que fez, tem a ABES São Paulo,
ela saiu do CADES?
 
Rute Cremonini: Quem Delaine? Não ouvi...
 
Delaine Guimarães Romano – Macrorregião Leste 1: (som ininteligível) Secretaria
Ambiental. Ela está junto com o Instituto Engenharia.
 
Rute Cremonini: Não, não saiu. É a ABES, a dos Arquitetos e Engenharia Sanitária, não
saiu. Está no segmento das Associações.
 
Delaine Guimarães Romano – Macrorregião Leste 1: (som ininteligível) não aparece a
ABES aparece só o Instituto de Engenharia. Isso que eu queria saber.
 
Rute Cremonini: Eu vou verificar. Eles fazem parte desse mandato pela Marta, a Marta é
representante, Marta Amélia.
 
Delaine Guimarães Romano – Macrorregião Leste 1: Isso. Aí você só vê depois, por
favor Rute, se eles podem ainda participar. É porque eu sou de lá também.
 
Rute Cremonini: Eu respondo isso exatamente no e-mail que a Lili pediu para gente
elaborar, caso por caso.
 
Delaine Guimarães Romano – Macrorregião Leste 1: Obrigada.
 
Claudio de Campos – SMSUB: Bom dia a todos. Bom, eu vi que a representação do
Conselho Regional de Engenharia e Arquitetura consta como Engenharia Arquitetura ele
já não é mais um Conselho englobando as duas profissões desde 2010, hoje por
Legislação Federal nós temos um conselho de Engenharia e Agronomia e outro
Conselho de Arquitetura e Urbanismo. Eu acho importante, eu não sei em que momento,
se agora seria momento, mas em que momento garantir a participação do Conselho de



31/07/2023, 12:30 SEI/PMSP - 080689365 - Ata de Reunião

https://diariooficial.prefeitura.sp.gov.br/md_epubli_visualizar.php?rC0Y1JY0DCYqz6b1EiSXo2SX_p3WcIuj99WryR1u8jk-U6TMKbzSgea2omu5… 13/22

Arquitetura e Urbanismo porque a gente tem temas muito ligados à questão do
planejamento Urbano e uma série de questões que eu acho essencial a participação do
Conselho de Arquitetura e Urbanismo. Então está aqui, eu gostaria de deixar um
registro, não sei se para agora ou para algum momento oportuno né, de adequar a
participação dessa entidade. É só isso, obrigado.
 
Rute Cremonini: Vamos responder da mesma forma, a gente vai verificar dentro da
legislação e responder nesse e-mail.
 
Liliane Neiva Arruda – Coordenadora do CADES: Vivian, por favor.
 
Vivian Marrani de Azevedo Marques – SIMA: Oi Lili bom dia. Bom dia a todos. Eu não
sei como é que fica a nossa situação porque sou eu, na verdade, na última publicação
no Diário oficial nós temos um erro, foi publicado Maria Cristina Poli, quando na
realidade a suplente é a Maria Cristina Poleto que sempre foi, foi um erro de digitação
da Secretaria e a nossa Colega Poli acabou ficando formalmente, mas quem
representava mesmo é a Poleto. Agora nós tivemos alteração aqui de toda gestão,
estamos nos adaptando ainda, a própria CETESB não sabe ainda como vai ser a
organização dela a partir de hoje estaremos provavelmente como mudanças, então eu
gostaria de saber como é que está a nossa situação para que a gente possa levar essa
informação ao superiores também.
 
Liliane Neiva Arruda – Coordenadora do CADES: O seu segue normal. Mesmo mudando
a sigla da parte da CETESB que eu também já estou sabendo disso, sobre hoje cedo,
sobre isso aí. Pode ficar sossegada que vai continuar (som ininteligível). Então nós
vamos só fazer um novo (som ininteligível) o que que vai acontecer, vocês vão só
encaminhar um Ofício para nós aqui informando o novo nome e a gente vai fazer a
composição de vocês normal com os nomes também. Continua a mesma coisa.
 
Carlos Eduardo Guimarães – Secretário Adjunto SVMA: A cadeira é da entidade, ou
seja, nós Secretaria responsável pelo meio ambiente do Estado de São Paulo. Então se
hoje chama de uma forma, amanhã mudou, enquanto existir uma Secretaria Estadual
responsável pelo clima ela tem a cadeira e ter a parceria que a gente sempre teve, a
gente está sempre de braços abertos para recebê-los, então é só uma mudança
Institucional.
 
Liliane Neiva Arruda – Coordenadora do CADES: Eu vou pedir para a Rute, que também
está correndo um pouquinho por causa dos Parques, mas vou pedir para ela parar hoje
um pouquinho e a Rute vai encaminhar um e-mail para todos explicando item por item,
por isso mesmo que eu pedi para ela estar fazendo essa apresentação, que foi a Rute
que fez essa apresentação porque eu gosto de explicar e também fazer a parte de
apresentação aí a pessoa consegue já monitorar certinho o que que está acontecendo.
Então com isso eu vou pedir para ela estar encaminhando para vocês essa
apresentação que foi feita hoje e novamente explicar ponto por ponto com cada um, o
que acontece com a Delaine, o que acontece com o Cláudio, o que acontece com a
Vivian, um por um dos nossos Conselheiros e Conselheiras aí assim vocês ficam
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também ciente até quando é o mandato de vocês, qual é a sigla que vai ser de vocês,
por exemplo, da Vivian que vai ficar entre parênteses e lembrando também eu estou
solicitando também do nosso chefe de gabinete, uma que já está também do AJ que a
Marta (som ininteligível) quer uma cadeira aqui conosco, então eu já estou agora com as
trocas, eu já estou com a liberação do AJ que é o nosso procurador Oscar, para ele
liberar isso aí para a gente estar encaminhando para o Prefeito, para o Prefeito
sancionar, então aí conforme for eu já vou encaminhar também a solicitação do Cláudio
para ir para o AJ também para já estar vendo uma novas cadeiras aqui para gente.
Então isso aí também eu vou estar revendo com a Rute na semana que vem, mas eu
vou estar encaminhando para vocês o que está acontecendo aqui das cadeiras do
CADES. Então as relações internacionais eu creio que até agosto já está conosco aqui
também, eu só estou esperando o AJ liberar essa demanda para gente para encaminhar
para a Prefeitura. Mas é isso Conselheiros e Conselheiras, continua a mesma coisa,
mas é o que eu falei para Rute que a gente teria que informar vocês hoje porque passou
do prazo, então a gente prorrogou, foi pela nossa resolução, a Rute me explicou, vamos
prorrogar porque o nosso CADES está indo muito bem então eu prefiro prorrogar do que
fazer uma nova Assembleia agora, então aí a gente conversou com o AJ e o AJ permitiu
que a gente prorrogasse por mais quatro meses com vocês aqui, mas a gente vai
deixando vocês informados certinho. Obrigada Rutinha mais uma vez. A Rute vai dar
mais um informe para vocês e ela está aqui do meu ladinho.
 
Rute Cremonini: Na verdade é só uma correção, a gente trabalhou em equipe, eu recebi
os elogios e agradeço em nome de toda a equipe que preparou, tem preparado todo
esse processo. Obrigada.
 
Liliane Neiva Arruda – Coordenadora do CADES: Eu e a Rute nós fizemos, nós duas é
um braço direito aqui porque nós duas sempre estamos trabalhando juntas e eu
agradeço também toda a equipe CGC, a equipe do CONFEMA que é a Cecília, a
Betinha e a Rizia, o Sérgio, eu estou com uma equipe sensacional não tem o que eu
reclamar, é uma equipe que se uniu e para ir para frente, decidiu, eu sou meio chatinha,
mas a chata é a exigente que dá tudo certo, graças a Deus está dando certo, cada dia
mais, o trabalho é árduo, mas é gratificante trabalhar com vocês aqui da nossa equipe.
Passando agora para o quarto ponto do expediente: sugestão de temas para futuras
reuniões do CADES. Então a gente criou a comissão de pauta, vamos encaminhar
agora também por e-mail a pauta do ano letivo está lotada, estou aqui com meu
caderninho, a gente já tem para abril, temos para maio e tem (som ininteligível) para
maio também, então assim, porque a Rosélia também quer apresentar, nós temos a
parte da fiscalização que vai para maio, temos a Tamires, então assim, vou reorganizar
aqui a pasta porque eu também tenho o Osvaldo, o Carlos Borges, eu vou organizar e
vou passar para nossa reunião da pauta que tiver, que vai ter agora, eu quero marcar
até o final do mês, quem pediu para participar aí vocês vão receber um e-mail. Passo
agora então a palavra para o nosso amigo... A próxima reunião do CADES dia 12 de
abril é online ou presencial aqui na sala do térreo quem queira participar presencial seja
bem-vindos, que nem o Rômulo, a Valesca, as plaquinhas todas viradas, o Sr. Ângelo
que está aqui conosco, então assim, temos aqui o William da CFA também está aqui
conosco presencial hoje né William. Eu fiquei até muito feliz porque ele sempre está
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correndo com a parte da fiscalização, ele é nosso braço direito na nossa Secretaria e
hoje ele conseguiu está aqui presente conosco, eu fiquei muito feliz até falei assim você
recebe até um abraço hoje porque ele é de gabinete, ele fica praticamente do lado do
Secretário atendendo as demandas da Secretaria aqui do Verde. O Sr. Ângelo quer dar
uma palavra, por favor.
 
Ângelo Iervolino – Macrorregião Leste 3: Eu queria saber se (som ininteligível)
Secretário Carlos Eduardo a respeito do corredor do alto do Aricanduva (som
ininteligível) a nossa preocupação maior principalmente nesses últimos dias com as
chuvas que está tendo (som ininteligível) locais já costumeiros de dar enchentes, então
nossa preocupação fora a da mudança de lado corredor, eu já solicitei a Rizia uma
inclusão de pauta (som ininteligível) a questão com a preocupação das enchentes que
tem na margem do Aricanduva. Obrigado pela atenção.
 
Liliane Neiva Arruda – Coordenadora do CADES: Sr. Ângelo eu vou estar marcando aqui
para o Senhor a inclusão de pauta do Aricanduva.
 
Ângelo Iervolino – Macrorregião Leste 3: Estou aguardando ainda, a Rizia falou que ia
conversar com o Toninho a questão do corredor...
 
Liliane Neiva Arruda – Coordenadora do CADES: Corredor verde, a Rosélia vai
apresentar dia 12 de abril isso aí.
 
Ângelo Iervolino – Macrorregião Leste 3: A questão do corredor...
 
Liliane Neiva Arruda – Coordenadora do CADES: Isso. Ela vai mudar? Ela pediu para
mudar? Na minha agenda aqui já está em abril. Então fica para maio aqui. Mesmo assim
eu vou passar para os senhores referente a esse ponto, Quais são as pautas que vai ter
porque cada dia está aumentando, ainda bem, que antigamente não tinha nem pauta, a
gente abria aqui a reunião do CADES e a gente ficava só de conversinha afiada, então
agora graças a Deus né, não eu falo assim modo de falar. Eu falo assim de modo de
falar das nossas conversinhas. Hoje o CADES está funcionando, eu tenho toda a
liberdade para falar com vocês assim que eu coloco entre parênteses de conversinha
afiada, mas assim porque agora nós temos pauta, temos conversa, temos o que
apresentar no CADES, é isso que eu quero deixar bem claro, densidade, então assim,
nós conseguimos cativar cada um de vocês, então cada dia tenha essas pautas, estão
vindo pautas para a gente, então a gente tem que escolher qual a data e qual mês que a
gente tem que fazer essas pautas.
 
Ângelo Iervolino – Macrorregião Leste 3: (som ininteligível)
 
Liliane Neiva Arruda – Coordenadora do CADES: Abril e maio, junho ainda não. Abril e
maio.
 
Ângelo Iervolino – Macrorregião Leste 3: (som ininteligível)
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Liliane Neiva Arruda – Coordenadora do CADES: O Sr. Fala a comissão de pautas?
 
Ângelo Iervolino – Macrorregião Leste 3: É.
 
Liliane Neiva Arruda – Coordenadora do CADES: Podemos conversar. Como a gente já
escolheu aqui, mas essas pessoas que entraram como Conselho de pauta...
 
Carlos Eduardo Guimarães – Secretário Adjunto SVMA: Sr. Ângelo, a questão é a
seguinte no momento da investidura até a formação de novas Câmaras, novos
Conselhos leva um tempinho também, então o que a gente conseguir, ou seja, é esses
habituais, diz o ditado, a cidade não para. Então vamos lá, vamos fazendo, mudou muito
(som ininteligível) certamente outros vão ser novos, então enquanto a roda estiver
rodando a gente vai tocando para a frente, a Cidade não para.
 
Liliane Neiva Arruda – Coordenadora do CADES: Passo a palavra agora para a Janaína,
por favor.
 
Janaina Soares Santos Decarli – SMT: Bom dia a todos presentes e que nos
acompanham online também. Liliane com relação ao que você, o tema que você estava
falando dessa nossa última pauta relacionada às pautas futuras do CADES e até um
pouco de encontro com o que o Sr. Ângelo falou agora pouco, aproveitando também um
pouquinho do que o Sr. Carlos Eduardo disse que a cidade não para, nós aqui de
SPTrans SMT temos um denso programa de metas de transporte (som ininteligível)
 
Carlos Eduardo Guimarães – Secretário Adjunto SVMA: Cortou. Está sem áudio Jana.
Abre de novo o microfone.
 
Janaina Soares Santos Decarli – SMT: Então, a gente tem um denso programa de
metas voltados a Empreendimentos de transporte para implantação na Cidade até 2024
do programa de metas do Município. Estamos trabalhando a todo vapor com uma
articulação Inter secretarial bem acirrada e eu gostaria de apresentar esses
Empreendimentos ao CADES, a gente ainda está iniciando os licenciamentos, alguns
deles sim aí pela Secretaria outros em CETESB como o novo sistema Aquático, um
modal inovador, sustentável e principalmente para os corredores e terminais nós temos
algumas soluções de sustentabilidade muito bacana pautadas em SBM, pautadas em
aproveitamento eficiente de recursos naturais, projetos dinâmicos e eficiente para que
dê uma nova cara aos equipamentos públicos da Cidade de São Paulo, trazendo a São
Paulo o seu nome de inovadora, de Cidade ágil e eu gostaria de preliminarmente é
exatamente nesse ponto que nós estamos iniciando todos esses licenciamento obtendo
o TR apresentar isso aos meus colegas de CADES para que as pessoas já saibam que
esses Empreendimentos estão entrando aí na pauta de execução da Cidade, em algum
momento sim vai passar pelo procedimento de audiência pública, de aprovação do
CADES, mas antes efetivamente de começar os atos normativos eu gostaria de dividir
essas informações com aqui os colegas da Câmara do CADES. AÍ eu peço uma pauta,
uma data aí quando seja possível para isso
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Carlos Eduardo Guimarães – Secretário Adjunto SVMA: Janaína muitíssimo obrigado.
Eu acredito que as pautas de Trânsito e Transporte são fundamentais e tem tudo a ver
com a gente, sou membro e acompanho as reuniões do CMTT lá com o Dalton, a
Priscila, são animadíssimas, não quero essa animação para o nosso CADES né, porque
a animação lá de vez em quando o bicho pega feio, mas o nosso CADES é calminho
comparado ao CMTT, mas é sempre muito bacana acompanhar reuniões e observar aí a
diversidade, a quantidade de assuntos importantes que a gente tem na parte de
transporte, então como eu sempre falo os nossos Conselheiros e a gente também gerar
pauta, gerar apresentações, gerais educação e os nossos Conselheiros também
trazerem isso pra gente é fantástico, é uma das bandeiras nossas, educação, troca de
informação, melhora do meio ambiente. Então vocês e todos os outros são sempre bem-
vindos e a gente fica muito feliz, e aí agendar para Rute para Liliane a melhor data,
infelizmente a gente deve ter daqui uns quatro meses, espero que aconteça antes, mas
se não acontecer a nossa reunião é aberta. Então os Conselheiros atuais que
porventura não esteja mais com a gente, não sejam reconduzidos e quiserem participar
eu já aviso de pronto, nossa reunião é aberta basta entrar em contato com a gente, a
gente gera um link e manda para vocês.
 
Janaina Soares Santos Decarli – SMT: Muito bem Liliane, fico aguardando essa
oportunidade para fazer essa apresentação para mostrar esses Empreendimentos e o
quanto eles estão alinhados com as premissas de desenvolvimento territorial
sustentável para cidade e o programa de método que foi feito.
 
Liliane Neiva Arruda – Coordenadora do CADES: Obrigada Janaína. Eu fiquei muito
feliz, a participação, é isso que me deixa feliz. Que nem agora que a Janaína falou que
quer participar, quer apresentar, isso traz uma satisfação para todos nós aqui
Conselheiros e Conselheiras do CADES. Isso que eu falo que é a movimentação, a
diligência de cada um. Janaína eu vou passar para Rizia encaminhar um e-mail para
você se essa apresentação sua já estiver pronta a gente vê uma data mais próxima ou
abril na próxima reunião, abril ou maio e se não estiver pronta aí você combina comigo,
“olha Lili ainda não está pronta nossa apresentação”, “eu posso apresentar então em
Junho” “eu posso apresentar em Julho”, então nós duas combina, pode ficar sossegada
que nem eu fiz com Cláudio para a gente apresentar, que nem eu estou fazendo com o
William também do CFA, que ele também quer apresentar, então assim, a gente tem
tudo para remanejar e fazer certinho aqui as nossas apresentações. Quando é
apresentação longa e o que eu estou combinando com a Rute, com a Rizia, é duas
apresentações porque como as vezes é de 30 minutos, a gente dá no máximo 30, 45
minutos, então aí nós colocamos duas apresentações para não ficar pesado e também
para dar oportunidade dos Conselheiros e Conselheiras de dialogar também com vocês
que estão apresentando, então aí nós vamos ver certinho, você vê a data melhor para
você se já estiver pronto, provavelmente vai ser em maio, que abril eu tenho a Rosélia,
eu tenho da parte do cemitério que eu expliquei para vocês que é a parte do Juliano que
é do CLA, então em abril já tem a pauta fechada, em maio eu consigo encaixar vocês
sim, tá.
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Janaina Soares Santos Decarli – SMT: Ok Liliane. Eu acho uma ótima ideia serem duas
apresentações porque talvez só o Aquático ele dê um tempo significativo e uma outra
oportunidade talvez para os terminais e para os corredores.
 
Liliane Neiva Arruda – Coordenadora do CADES: Ou senão como você será duas
apresentações a gente vê uma pauta para você Janaína, para você apresentar as duas.
A gente conversa. Fiquei muito feliz que você vai apresentar isso, gosto muito de ver
essas coisas, não só eu, mas todos os Conselheiros aqui.
 
Janaina Soares Santos Decarli – SMT: Na oportunidade a gente convida também a
Secretaria de transporte, a gente convida também as outras Secretarias que estão mais
envolvidas diretamente, vamos tentar fazer algo que seja bem ilustrativo para todos os
Conselheiros.
 
Carlos Eduardo Guimarães – Secretário Adjunto SVMA: Com o Ricardo é difícil de
agendar.
 
Liliane Neiva Arruda – Coordenadora do CADES: Eu passo então agora ao último ponto
expediente que eu já tinha falado que é a pauta (som ininteligível)
cades@prefeitura.sp.com.br a próxima reunião será dia 12 de abril, às 10 horas, é
online ou presencial fica todos convidados se queiram vir presencial, aqui temos uma
sala enorme, sala do térreo e fique à vontade só apenas avisar a Rizia, por favor, pelo
WhatsApp ou pelo e-mail que vocês vão vir presencial, mas uma semana antes a Rizia
também encaminha o e-mail convidando vocês para quem vai vir presencial ou online
pra gente organizar a sala certinho. Passo agora a palavra ao nosso Presidente da
mesa, nosso Secretário Adjunto Carlos para dar término a nossa reunião de hoje e
quero aqui agradecer a todos.
 
Carlos Eduardo Guimarães – Secretário Adjunto SVMA: Então, eu queria inicialmente
fazer algumas menções em relação ao que foi falado. Queria primeiro, a Rute falou que
a gente está com as eleições dos Conselhos dos Parques, queria lembrar a todos os
nossos Conselheiros e incitar a todos a fazerem parte desse processo, desse
procedimento, nós temos 111 (cento e onze) Parques na Cidade e uma grande parcela
deles não tem Conselho, e por que não tem Conselho? É porque não tem eleições? Tem
eleições, mas faltam interessados. Então é importante que a Sociedade Civil assim
como a Municipalidade se envolva nesse processo junto com a Secretaria do Verde e
Meio Ambiente para fomentar esse processo importante democrático na gestão dos
partidos de São Paulo, os Conselhos Gestores colaboram com a Secretaria, com o
Município de São Paulo, na manutenção, na direção, até mesmo na cobrança da
Municipalidade em relação a tudo aquilo que a gente precisa ter, então ter Parques sem
interessados para fazer parte do Conselho, a gente perdeu grandes oportunidades,
então queria incentivar a todos, ou seja, além da nossa SVMA, dos nossos gestores de
Parques, dos nossos Gestores internos, mas queria incentivar que os membros do
CADES, os seus amigos, colegas, ou seja, as entidades que faz parte, as pessoas que
vocês também publiquem, que vocês divulguem a necessidade e a importância de cada
Parque e seu Conselho Gestor, isso é muito importante para a gente e para a Cidade.
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Cadeira de relações internacionais é bacana, a Marta está em todas, eu marquei aqui
porque lembrar que é muito bacana ver que a pauta do meio ambiente não é uma coisa
exclusiva da Secretaria do Verde, a gente vê a pauta do verde sendo tratada por
diversas outras Secretarias como uma pauta transversal e pelo menos da minha parte
eu não fico com muito ciúme não, porque é bacana a gente ver que Relações
Internacionais, Secretaria de Gestão ser SECLIMA e outras tantas Secretaria de
desenvolvimento, outras tantas Secretarias do Município eles têm, se não pautas
conjuntas, suas próprias pautas em relação ao meio ambiente, isso aí quer dizer que
cada um vai para um lado? Não. Trabalhamos sempre juntos para desenvolver a pauta,
para desenvolver a educação ambiental e tudo que é necessário, as Subprefeituras
também, cada um tem um pedacinho e todos ajudam a preparar o bolo, o bolo não é
nosso isso eu sempre falo. A recondução, gente eu gosto muito do nosso Conselho, das
pessoas, dos Conselheiros que a gente se envolveu, da amizade, da parceria que a
gente tem, então fico com o coração apertado às vezes de ver o pessoal sair, mas
entendendo também que tem recondução, assim como eu falo da minha própria cadeira,
não é minha, a cadeira é do Prefeito, ele me colocou aqui, ele me tira em 2 segundos,
mas eu queria colocar aqui nesse momento que a gente começa a falar de recondução,
queria deixar meu agradecimento profundo aos Conselheiros, a parceria que a gente
desenvolveu aí ao longo desses últimos anos, agradecer e dizer que a gente apesar
daqueles que eventualmente não permanecerem mais nas cadeiras, que como todo
mundo, são muito bem-vindos, que a participação, você já não é a participação e o
desenvolvimento do meio ambiente da Cidade de São Paulo não depende de título,
depende da vontade e do esforço de cada um, então como sempre é um bordão que eu
uso, a minha sala está sempre aberta, meu telefone está sempre disposição, a minha
mão sempre disponível para pegar na de vocês e a gente brigar pelas pautas
necessárias, eu gosto muito da pauta da educação ambiental porque sem educação
ambiental a gente, se a gente conseguir educar o povo a gente não vai precisar tanto de
Conselhos ou de direcionamento, um povo educado a gente tem um meio ambiente
sadio, consegue ser bem representado junto à Municipalidade, pauta também de
proteção animal que o nosso CEMACAS é uma das meninas dos meus olhos, queria
lembrar aí o nosso, voltando à educação ambiental, a descentralização da UMAPAZ que
eu acho que tem tudo a ver e é um grande projeto que a gente tem e com ajuda do
CADES a gente tem que desenvolver e fomentar essa decisão, ou seja, espalhar a
UMAPAZ, a educação ambiental quando eu falo UMAPAZ, por todos os pontos mais
distantes da Cidade, isso daí vai ajudar na nossa pauta. Então agradecer a participação
daqueles que eventualmente daqui a quatro meses vão ceder suas cadeiras, convidar
todos para participar desse processo de renovação dos Conselhos dos Parques e
agradecer penhoradamente pela paciência, pela participação, pelo companheirismo,
pelo respeito e pela camaradagem que a gente tem aqui no nosso CADES, como eu
falei né as pautas lá no CMTT são animadas, tem bastante discussão, a gente também
tem as nossas, a gente tem as nossas demandas e eu fico extremamente satisfeito que
de uma forma muito Urbana a gente desenvolva nosso trabalhos aqui. Agradeço a
presença de todos, desejo um grande final de semana, de trabalho e final de semana. A
gente se vê na próxima dia 12 de abril, grande abraço e bom dia para todos.

EDUARDO DE CASTRO
Secretário Municipal do Verde e do Meio Ambiente e
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Presidente do Conselho Municipal do Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável -CADES
 
 
Resolução nº 244/CADES/2023, de 15 de março de 2023.

Dispõe sobre aprovação da Ata da 250ª Reunião Plenária Ordinária do CADES.
O Conselho Municipal do Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável - CADES, usando das atribuições e
competências que lhe são conferidas por lei.

RESOLVE:
Art. 1º - Aprovar, conforme a 251ª Reunião Plenária Ordinária do CADES, a Ata da 250ª Reunião Plenária Ordinária

do CADES.
Art. 2º - Esta Resolução entrará em vigor na data de sua publicação.
Conselheiros que aprovaram a Resolução:

ROMULO ARAÚJO FERNANDES
PATRÍCIA MARRA SEPE
JANAINA SOARES SANTOS DECARLI

DOUGLAS DE PAULA D AMARO
OG OLIVEIRA PINTO

CLAUDIO DE CAMPOS
LUCA OTERO D ALMEIDA FUSER
CLEUSA GUIMARÃES

ROSÉLIA MIKIE IKEDA
TAMIRES CARLA DE OLIVEIRA

JULIANO RIBEIRO FORMIGONI
WILLIAN ARAÚJO AGRA
ROSSANA BORIONI

VIVIAN MARRANI DE AZEVEDO MARQUES
WALESKA DEL PIETRO STORANI

MARIA CRISTINA DE OLIVEIRA REALI ESPOSITO
MARCO ANTÔNIO LACAVA
MARIA APARECIDA DA SILVA

CARLOS ALBERTO DE MORAES BORGES
TEREZA CRISTINA M. DA CUNHA

JOSÉ RAMOS DE CARVALHO
DELAINE GUIMARÃES ROMANO
ÂNGELO IERVOLINO

Coordenadora Geral: Liliane Neiva Arruda Lima
Secretário Executivo da Mesa: Rute Cremonini de Melo

EDUARDO DE CASTRO

Secretário Municipal do Verde e do Meio Ambiente e
Presidente do Conselho Municipal do Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CADES

 
 
Resolução nº 245/CADES/2023, de 15 de março de 2023.

Dispõe sobre a alteração da composição da Câmara Técnica de Elaboração de Pauta.
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O Conselho Municipal do Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável - CADES, usando das
atribuições e competências que lhe são conferidas por Lei.

R E S O L V E:

Art. 1º - Aprovar, conforme a 251ª Reunião Plenária Ordinária do CADES, a alteração da
composição da Câmara Técnica de Elaboração de Pauta.

I – A Câmara Técnica tratada no caput deste artigo passa a ser composta pelos (as) seguintes
Conselheiros (as):

a) ÂNGELO IERVOLINO – Sociedade Ambientalista Leste/SAL – Macrorregião Leste 3

b) FATIMA CRISTINA FARIA PALMIERI – UGT/União Geral dos Trabalhadores – Centrais
sindicais

c) PATRÍCIA MARRA SEPE – Secretaria Municipal de Licenciamento Urbano/SMUL

d) TAMIRES CARLA DE OLIVEIRA – Coordenação de Gestão de Parques e Biodiversidade
Municipal/CGPABI

e) JOSÉ RAMOS DE CARVALHO – APGAM/Associação Paulista dos Gestores Ambientais
– Macrorregião Norte 2

f) DELAINE GUIMARÃES ROMANO – Fórum para Desenvolvimento da Zona Leste –
Macrorregião Leste 1

g) ALESSANDRO LUIZ OLIVEIRA AZZONI - ACSP – Associação Comercial de SP

Art. 2º - Esta Resolução entrará em vigor na data de sua publicação.

Conselheiros que aprovaram a resolução:

ROMULO ARAÚJO FERNANDES
PATRÍCIA MARRA SEPE

JANAINA SOARES SANTOS DECARLI
DOUGLAS DE PAULA D AMARO
OG OLIVEIRA PINTO

CLAUDIO DE CAMPOS
LUCA OTERO D ALMEIDA FUSER

CLEUSA GUIMARÃES
ROSÉLIA MIKIE IKEDA
TAMIRES CARLA DE OLIVEIRA

JULIANO RIBEIRO FORMIGONI
WILLIAN ARAÚJO AGRA

ROSSANA BORIONI
VIVIAN MARRANI DE AZEVEDO MARQUES
WALESKA DEL PIETRO STORANI

MARIA CRISTINA DE OLIVEIRA REALI ESPOSITO
MARCO ANTÔNIO LACAVA
MARIA APARECIDA DA SILVA

CARLOS ALBERTO DE MORAES BORGES
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TEREZA CRISTINA M. DA CUNHA
JOSÉ RAMOS DE CARVALHO

DELAINE GUIMARÃES ROMANO
ÂNGELO IERVOLINO

Coordenador Geral: Liliane Neiva Arruda Lima

Secretário Executivo da Mesa: Rute Cremonini de Melo

EDUARDO DE CASTRO
Secretário Municipal do Verde e do Meio Ambiente e

Presidente do Conselho Municipal do Meio Ambiente e
Desenvolvimento Sustentável – CADES
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